

Gobernación cruceña declara duelo de tres días

## Responsabilizan al Gobierno por violencia en Yapacaní

• Se mantienen vigilia y duelo, además piden la renuncia del Ministro de Gobierno, del Comandante General de la Policía y del Comandante departamental.

La tragedia de Yapacaní comienza a ser investigada y el Gobierno apunta a conflictos internos y móviles políticos; mientras la oposición responsabiliza a las autoridades por la violencia e inestabilidad generada en los municipios del país.

Para el ministro de Gobierno, Wilfredo Chávez, los hechos deberán investigarse, pero aseguró que hubo grupos internos que actuaron por causas políticas, incluso mencionando a la "derecha".

En tanto, la opositora de Convergencia Nacional (CN) cuestionó la forma de actuar de las autoridades del Ejecutivo así como de la Policía, responsabilizándolos por las tres muertes registradas el miércoles, cuando la población trataba de evitar el retorno del alcalde David Carvajal (MAS), acusado de baja ejecución presupuestaria y supuesta corrupción.

El diputado oficialista Franklin Garvizú, también reprochó a los ministros de la Presidencia, Autonomías y Gobierno, por no haber actuado de forma oportuna cuando se pidió que la Policía no interviniera en el conflicto, esto hace ya cinco meses.

Colonizadores de Yapacaní mantienen vigilia y duelo, solicitando la renuncia del comandante General de la Policía y la comandante departamental, así como el Ministro de Gobierno.



DÍA DESPUÉS DE VIOLENTOS ENFRENTAMIENTOS QUE SE REGISTRARON EN LA LOCALIDAD DE YAPACANÍ, DURANTE LA MANIFESTACIÓN EN CONTRA DE LA RESTITUCIÓN DEL ALCALDE DAVID CARVAJAL, DONDE SE QUEMÓ UN RECINTO POLICIAL Y HUBO UN SALDO DE TRES MUERTOS Y VARIOS HERIDOS.

Inf. Pág. 5, 1er. cuerpo



LA MODIFICACIÓN DE LA LEY CORTA DE DEFENSA DEL TIPNIS PODRÍA GENERAR UNA NUEVA MARCHA INDÍGENA.

Si Gobierno abroga Ley Corta

## Indígenas del TIPNIS anuncian movilización

• Cidob definirá acciones entre el lunes y martes en Santa Cruz.

De modificarse o ser abrogada la Ley Corta 180 para permitir la construcción de la carretera Villa Tunari - San Ignacio de Moxos, se iniciará la novena marcha indígena que aglutinará al área urbana en busca de defender el Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Sécuré, advirtió el presidente de la sub central TIPNIS, Fernando Vargas.

Estas declaraciones fueron vertidas por el representante indígena, luego de la convocatoria de la presidencia de la

Asamblea Legislativa para hoy con el fin de reformar la denominada "Ley Corta". Asimismo, sostuvo que el próximo lunes y martes la Confederación de Pueblos Indígenas de Bolivia (Cidob) se reunirá en Santa Cruz de la Sierra y definirán las acciones a tomar en defensa de la norma que prohíbe cualquier construcción de carreteras en esa área protegida. Por otro lado, con respecto a la marcha del Consejo de Indígenas de Sur (Conisur), Vargas aclaró que estas personas no pertenecen al TIPNIS, pues tendrían propiedades individuales y no dentro la Tierra Comunitaria de Origen (TCO) reconocida por el Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA).

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Analista sostiene

## Incremento salarial generaría inflación

• Empresas con bajos ingresos corren riesgo de formar parte del informalismo económico del país.

Si el Gobierno sigue con la política de dar mayor aumento salarial estaría empezando a sembrar presiones inflacionarias que, en unos años, pueden estallar y demostrar que fue momentáneo el control que ejerce, afirmó el economista, Armando Méndez.

Sostuvo que, en la presente gestión, el tema salarial será complicado para el Gobierno, debido a que el año pasado ofreció un

aumento mayor que la inflación, por el momento no se observará un gran impacto en la economía nacional.

Cuando se autoriza un aumento salarial las grandes empresas no tienen ningún problema en cumplir, en cambio a otras se las dirige a la quiebra o se las invita a formar parte del informalismo económico del país.

Es conocido el hecho que en Bolivia, muchas pequeñas empresas no cumplen con los aumentos salariales fijado por el Gobierno y es una negociación de mutuo acuerdo entre dueño y trabajadores, porque ambos llegan a la conclusión de que si se incrementan salarios afecta a la economía de la empresa.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

## Intensa lluvia aísla al Norte paceño

• Critican ineficiencia de empresas que se adjudican trabajos de prevención.



PERSISTENTE LLUVIA INUNDÓ A POBLACIONES DEL NORTE DE LA PAZ.

San Cristóbal y Pijchu son las localidades de acceso al Norte del departamento de La Paz que se encuentran prácticamente aisladas, debido al mal estado de la carretera, informó el presidente de la Asamblea Departamental, Rómulo Cusi.

Caminos a La Asunta, Corpata, Alto Beni, Larecaja, están siendo intervenidos con maquinaria pesada del Servicio Departamental de Caminos (Sedcam) y de la Administradora Boliviana de Caminos (ABC); empero, existe dificultad para el traslado de productos agrícolas a la ciudad, ya que los derrumbes sobrepasan la capacidad de socorro de estas dos entidades.

La carretera a los Yungas que es el eje central de ingreso y salida de producción de frutas, cereales, verduras, "lamentablemente está siendo afectada por las lluvias y la imposibilidad de rápido transporte de estos alimentos", manifestó el entrevistado.

Por su parte, la asambleísta Claudia Bravo sostuvo que "si bien la lluvia ocasiona daños naturales a carreteras, el mal mantenimiento de estas se debe a la falta de interés y eficiencia de empresas que se adjudican trabajos de prevención".

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

## Reinas y bellezas en IV Versión del Bulevar Carnaval

Santa Cruz (EL DIARIO).- Con el auspicio y organización de "Promociones Gloria" esta noche, a partir de las 21:00 horas, en el trayecto de la avenida Monseñor Rivera que se inicia en la Plaza del Estudiante y continúa hasta el monumento del Cristo del segundo anillo y avenida Banzer, se llevará a cabo la IV Versión del Bulevar Carnaval, en la que se presentarán las estrellas del carnaval de antaño y las ex y actuales reinas de belleza que representaron a Santa Cruz y Bolivia en eventos nacionales e internacionales.



BELLEZAS NACIONALES E INTERNACIONALES EN LA CAPITAL CRUCEÑA.

## Boliviano Salvatierra avanza firme en Dakar



JUAN CARLOS SALVATIERRA

Arequipa (EFE).- Hace poco más de un año, Juan Carlos Salvatierra entró en la historia del motociclismo al convertirse en el primer piloto boliviano en finalizar el Dakar. Ahora avanza a paso firme, pero no sin contratiempos, para llegar a Lima.

Salvatierra llegó al Dakar en 2011 de la mano del equipo chileno Tamarugal Honda Racing, gracias a una invitación de la marca japonesa en Chile.

Su incursión en la carrera por etapas más dura del mundo fue sorprendente. A pesar de que sufrió una dura penalización en las primeras etapas, terminó el rally y lo hizo en una meritoria 36ª posición.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

MÁS LÍNEAS DE ATENCIÓN AL CLIENTE

2150900  
2150901  
2150902  
765 800 40  
765 800 41  
765 800 48  
765 800 49

EL DIARIO

El Clima en Bolivia con datos del SENAMHI										Cotizaciones		Junto a esta edición		
La Paz	Santa Cruz	Cochabamba	Oruro	Tarija	Sucre	Potosí	Trinidad	Cobija	Fases de la Luna	Bs 6.96	Bs 8.79	Bs 1.72	<b>POLÍTICA</b> Gabriela Montaño será Presidenta del Senado Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo	<b>NACIONAL</b> Oruro no tiene carreteras para incentivar turismo. Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo
Tormenta eléctrica 17°C/8°C	Nublado 28°C/19°C	Tormenta eléctrica 20°C/13°C	Tormenta eléctrica 17°C/5°C	Chubasco 22°C/11°C	Chubasco 17°C/7°C	Tormenta eléctrica 14°C/5°C	Chubasco 25°C/21°C	Tormenta eléctrica 31°C/22°C	Meteorología 01/01 00/01 00/01 00/01 00/01 00/01 00/01 00/01 00/01 00/01	Política	Nacional	Economía y Finanzas		